



地区スローガン【個性輝くロータリー】

2025年

八戸西ロータリークラブ会報

国際ロータリー第 2830 地区

RI 会長 ステファニー A. アーチック (米国ペンシルバニア州)
ガバナー 花田 勝彦 (五所川原 RC)

第 329 回例会

日時：2025 年 4 月 17 日 (木) 於：友の会福祉会館 12:30～ ▶司会 山口龍介

▶ゲスト なし ▶ビジター なし ▶四つのテスト 畠山賢次 ▶撮影 武部一代 / 蛇口和憲

四つのテスト
畠山賢次 会員ニコニコボックス
竹本洋子 会員

本日のお食事

会長要件 (大島泰雅 会長)



皆様こんにちは。本日は最初にコマーシャルです。うちの娘ですが、八戸東高校の演劇部に所属しています。東高校は活動が活発で、去年は青森県で2位になって3年連続くらいで東北大会に出場しています。練習の集大成として4月27日に自主公演を公民館で無料でやります。3部構成になっています。途中からでも入って見ることができますので、ご都合が合う方は見てみてください。去年娘が入部したので、しぶしぶ見に行ったのですが、いきなり第一幕で滂沱の涙を流しまして、変な人だと思われました。結構泣けます。もしよろしければ見に行ってあげてください。よろしくお願ひいたします。

さて、私の施設は山の間にありますけれども、だんだん緑色も鮮やかになってきて、山笑うという季節になってきたなと思ってまいりました。うぐいすが鳴き始めてるんですよ。ホーホケキョときれいに鳴くかと思ったら、まだ鳴き方を忘れているんですよ。しゃがれた声で、ゴホゴホしながら鳴いていて、まだ春になったばかりだものなあと思ってまいりました。今日も桜が咲くかどうか心配しておりました。ちょうど一週間前でしょうか、うちの長男が中学校に入学したので入学式の写真を撮ろうということで、玄関に梅の花がありますのでそこで撮りました。いつもですと暖かくなつて梅はすぐに散ってしまうんですよね。今年は1週間たっても綺麗に咲いているということで、非常にいい春だなと思っておりました。ところが今日の例会にあたっては、桜を咲かせておきますなんて大口たたいていたのですから、寒くてどうかなと思っておりましたけれども、桜もやはり皆様が来るのを待っていたんですね！昨日今日で見事に桜の花が咲いてまいりました。今日はわが施設においでいただいたということで、ゆかりがある浜膳さんのお弁当です、やま文さんと言えばいいでしょうか。やま文さんの釣り堀が昔はありまして、昔はショッちゅう行っていましたけれども、今日もお料理の中にじますが入っておりました。私の叔母がそこに嫁いだものですから、今日は奮発して折をとらせていただきました。日頃から皆様にはお世話になっておりますし、会長も残り2カ月ということになりましたので、このように用意させていただいたということでございます。花も綺麗に咲きましたし、花より団子、折も美味しいだけたということでいい一日を過ごさせていただいたなと思っておりました。

先週、先々週と十和田 RC と十和田東 RC の周年祭に行ってまいりました。何の為に行ったかと言いますと、今年我がクラブが10周年を迎えるということもあり、他のクラブがどういう周年行事をやるのかということを見る為でもあり、また、お邪魔することによりわがクラブの周年行事にもぜひいらしてくださいということを言う為でもありました。それぞれのクラブ様がそれぞれの色を出した周年行事をやっていらっしゃいました。両クラブとも台湾の友好クラブをお持ちでいらっしゃって、台湾のクラブから20名程ずついらっしゃったのでしょうか？周年行事というと講師をお呼びして講演をしていただく、というイメージでしたけれども、台湾の方は日本語が分かりませんから、講演というより日舞をやってみたりですか、十和田出身のシンガーソングライター、桜田マコトさんのミニコンサートをやったりですかで非常に楽しませていただきました。わがクラブの周年祭にも学びをいただきましたので、半年後には知見を高めていかなければなと思います。今週は南 RC の周年祭がありますので、交流を深めながら、11月においでいただきということをお願いしながら楽しい時間を過ごせればなと思っておりました。

最後に、南 RC の50周年では杵谷伸夫さんの記念講演がございます。南部昔語りの方ですね。南部弁講座、私も聞いたことがあるのですけれども、南部弁の奥深さを感じることが出来ますし、昔話もすごく面白く話してくださるので楽しい時間を過ごさせていただいた記憶がございます。今回も1時間の講演をなさるそうです。参加は自由とのことでしたので、御家族の方をお呼びしてもいいかもしれません。それでは改めまして、本日はわが施設に足を運んでいただき、桜を見るという機会を作っていただき、大変ありがとうございました。来週は夜間例会になります。会場はらぶらざ亭さんとなりますので、よろしくお願ひいたします。以上です。ありがとうございました。

ニコニコボックス (竹本洋子 会員)

大島 泰雅 会長：庭の行者ニンニクを探って昨晚天ぷらにしたら美味かった…次はタラの芽です。楽しみ～

蛇口 和憲 会員：桜の開花を心配していましたが一気に見頃になっています。負けない様に桜色のジャケットを着て来ました。

工藤威美子 会員：感謝

島浦 理 会員：観桜会、大島会長が桜を咲かせてくれました。仙台は満開でした。

小林 周子 会員：今日に合わせたように見事に桜が咲いてくれました！今日もよろしくお願ひします。

- 小笠原美千代 会員：本日最良の日でありますように。
- 武部 一代 会員：こんにちは。今日も宜しくお願ひします。
- 畠山 徳陽 会員：皆さんこんにちは。大鳩会長が桜を咲かせてくれました。天気も良いので今日はお花見を楽しみましょう。
- 鳥谷部雅子 会員：お待ちかねの桜も咲いて春も本番ですね。嬉しくなりますね。本日もよろしくお願ひいたします。
- 畠山 賢次 会員：絶好のお花見日和ですね！このような素晴らしい場を提供いただきありがとうございます！
- 藤井美保子 会員：あちこちで熊の目撃情報があり、山菜取りに行きたいのですが無理かな？
- 吉田りせ子 会員：よろしくお願ひいたします。
- 竹本 洋子 会員：お花見日和で、皆様の心掛けが良いからだと思わせていただきました。本日もよろしくお願ひ致します。

幹事報告（蛇口和憲 幹事）



- 八戸南RCの周年祭：講演 14:30～15:30 その後、記念式典と祝賀会受付 15:30～16:30
講演を聞きたい方は14:30までに会場に入れるようにお越しください。祈念式典と祝賀会へ参加の方は15:30～16:30の間に八戸パークホテルにおいていただきたいと思います。今週の土曜日です。
- 例会変更について：6月21日（土）青森刑務所の花壇の美化活動の為、例会変更をします。
6月5日（木）の例会が6月21日（土）となります。6月は、12日（木）、21日（土）、26日（木）の3回で、26日（木）は今年度最後の夜間例会とさせていただきます。改めて案内させていただきますので、出欠確認をお願いいたします。

ゲーブルカレンダー共有された方は入れてありますのでご確認下さい。花壇美化活動終了後の帰りの食事は、今まで自由でしたけれども、今回は例会ということで帰りに食事をとる手配を大鳩会長からしていただいております。よろしくお願ひいたします。

出席報告

会員総数 34名 会場出席 17名 出席率 50.0%

会員卓話（村岡徹弥 会員）



先週の着物イベントですが、リサイクルイベントというか、和洋折衷の着崩し系の方々が多いイベントでしたので、顔が分かるお客様はほとんどいなく居辛い感じだったのですが、着物の形として楽しむという意味ではとても意味のあるイベントだったかなと思います。隣にはきこうさんがおりましたので、お店の主人と少し話をしました。着物屋としてはいいイベントですが、新品屋としては苦しいイベントですねと、新しい着物を着ている人があまりいないので、産地の人がこれを見たら苦しいかなあという話をしていました。率直な意見です。イベントにお越しいただいた方の中で新品を着ていたのは5,6人だけかな？

という感じでした。だんだんそういう風になっていってしまうのではないかということを感じました。

そのイベントの時、最近とても面白いものを見たので、そのお話をさせていただきました。着物は教養になったというお話です。コラムなのか本なのか分かりませんが、そう言っていた文化人がいたのですよ。着物がいわゆる身近な物から、教養となって格の高い物になってしまって、もう身近な物ではないんだと。身近な物でなくなってしまうと、その物は無くなります。いわゆる骨董品の域ですね。皆様の家にお茶道具がないのと同じように、着物はどんどんマニアックなものになってしまふんだと、見て非常に複雑な気持ちになりました。その中でやはり着物はルールなど覚えることが多くて難しいという内容がありました。ですが、あまり私は難しく考えなくていいと思っています。昨日もLINEのメールマガジンを流しましたが、男の角帯について、男の角帯は長さも幅も全然ルールが決まっていないんです。男物って凄く自由なんですよという内容を書かせていただきました。そして今日着ている物はたまたまなんですけれども、右側はお客様がおいていった残布、左側も違うお客様がおいていった残布で作った羽織です。捨てるにももったいないので、残った布で羽織を作つてみようかなということで作りました。こうなってくるとカジュアルになるのですが、女性に比べると決まりもルールも特にないので、本当に着たいように楽しんでいただければなと思っています。男の人の方が、本来は楽しみやすいアイテムです。女の人の着物に関しては確かにルールががちがちです。仕方ないです。よく着物屋さんが厳しいルールを決めたんだと言われたりしますが、そんなことないです。着物のルールは、戦後に有識者の人たちが集まってその時に決められました。着物屋さんはただそれを提供しているだけなのです。

最後に、大鳩会長が梅の花のお話をされておりましたので、松竹梅のお話をしたいと思います。松竹梅の由来分かる方いますか？これは中国から伝わった柄です。着物の柄の8割は中国から来ています。日本独特の柄というのは2割くらいしかないです。松竹梅もその通りで、寒い冬の時期でも松や竹は青々としていて、梅は春一番の花として咲きますよね。厳しい冬を乗り越える3つの植物ということで中国でおめでたいとされていました。それがだんだんと市民に広がり、絵で伝わっていき松竹梅となっておめでたい柄となり今でも根付いているということです。以上です。ありがとうございました。



友の会福祉会館から見える桜

- | | | |
|---|--|---|
|  | <p>・会長 大鳩 泰雅</p> <p>・幹事 蛇口 和憲</p> <p>・副会長 松田 郁子</p> <p>・事務局 (株)STARS 内</p> | <p>・例会場 八戸プラザホテル TEL: 0178-44-3123</p> <p>・例会日 木曜日(月3回) 第1・3 12:30～
第2 18:30～</p> |
| | | <p>〒031-0072 八戸市城下4丁目9-5</p> <p>TEL: 0178-51-8642 MAIL: hachinohewestrc@gmail.com</p> |